

Saison 1 : Épisode 5

Révélations

RÉSUMÉ DE L'ÉPISODE

Rokoba vient garder la petite Syra pour permettre à Magar d'aller travailler. Pendant la journée, Rokoba tombe sur le journal intime de Magar. Au centre de santé, Korsa veut se venger d'Assitan et salit volontairement sa blouse avec de l'encre. Emadé, de son côté, apprend qu'elle est encore enceinte, alors que sa petite dernière n'a que 8 mois.

THÉMATIQUES PRINCIPALES

- Les violences conjugales
- L'espacement des naissances

QUESTIONS GÉNÉRALES

- ▶ Comment avez-vous trouvé l'épisode ? Qu'est-ce qui vous a plu ? Qu'est-ce qui vous a moins plu ? Qu'est-ce qui vous a marqué ? Avez-vous des remarques sur des passages spécifiques de l'épisode ?

EXTRAIT I

5'10-5'48

Rokoba fouille dans les affaires de Magar et finit par trouver un journal intime. Dans ce journal, Magar raconte son enfer quotidien de femme battue.



Questions sur l'extrait

- ▶ Que fait Rokoba dans la chambre de Magar et Touli ? Est-ce normal ? Pourquoi Magar écrit-elle dans un journal intime ? Que raconte Magar dans son journal intime ? Ecrire dans un journal, est-ce la meilleure solution pour elle ? Pourquoi ne dénonce-t-elle pas Touli ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- ▶ Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ? Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

Questions sur la thématique

- ▶ A quoi sert le journal intime de Magar ? Que dénonce-t-elle dans son journal ? Son mari a-t-il le droit de se comporter ainsi ? A la place de Magar, vers qui vous seriez-vous tourné·e·s ? Pourquoi certaines femmes ne parlent-elles pas des violences qu'elles subissent ? Ce type de situation est-il courant ?

EXTRAIT 2

8'40-9'35

Assitan apprend à Emadé qu'elle est enceinte. Alors qu'elle pense lui annoncer une bonne nouvelle, Emadé semble perturbée. Assitan apprend qu'elle a déjà deux enfants en bas âge.



Questions sur l'extrait

- ▶ Quelle nouvelle Assitan apprend-elle à Emadé ? Pourquoi Assitan est-elle étonnée de la réaction d'Emadé ? Pourquoi Emadé réagit-elle ainsi ? Combien d'enfants a Emadé ? Quel âge ont les enfants d'Emadé environ ? Que lui conseille Assitan désormais ?

Questions liant la fiction et l'expérience personnelle

- ▶ Connaissez-vous des personnes qui ont vécu des situations similaires ? Comment ont-elles réagi ? Est-ce que ce sont des situations qui pourraient vous arriver ?

Questions sur la thématique

- ▶ Quels sont les risques pour la mère lorsque les naissances ne sont pas suffisamment espacées ? Quels sont les risques pour les enfants ? A l'inverse, quels sont les avantages, pour les femmes et les couples, de pouvoir choisir le moment d'une naissance et le nombre d'enfants ? Que peut-on faire pour espacer les naissances ?

INFORMATIONS CLÉS

L'espacement des naissances

Dans l'intérêt de la santé de la mère et de l'enfant, les grossesses devraient être **espacées d'au moins 2 ans** (entre la naissance du dernier enfant et le début de la grossesse suivante). Le risque de décès des jeunes enfants et des nourrissons augmente considérablement lorsque les naissances ne sont pas suffisamment espacées. De même, la santé de la mère est menacée si les grossesses sont trop rapprochées.

Les risques de complications pendant la grossesse et l'accouchement (telles que l'anémie ou les hémorragies) augmentent quand une femme a déjà eu de nombreuses grossesses.¹ Le fait d'avoir moins d'enfants permet aux parents d'investir davantage dans chaque enfant. Les enfants qui ont moins de frères et soeurs sont généralement scolarisé·e·s plus longtemps que les autres.

La planification familiale correspond à l'ensemble des services et des méthodes permettant aux personnes et aux couples de choisir le moment d'une naissance. L'accès à la planification familiale constitue un droit fondamental.

1 UNICEF. Savoir pour sauver, 4ème édition, NY, 2010

Pour aller plus loin : consulter la fiche thématique sur la planification familiale et la contraception

